

LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE

Diario de noticias

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

UN NÚMERO 5 CÉNTIMOS

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Precio de los anuncios
— 50 céntimos de peseta la línea —
— 25 céntimos de peseta la línea —
— 10 céntimos de peseta la línea —
Remiteles y esquesos mortuorios a precios convencionales, dirigiéndose al Administrador

AÑO I

ALICANTE MARTES 3 de SEPTIEMBRE de 1918

NUMERO 194

DEL MOMENTO

Calma para todos

El acuerdo germano-holandés establece un precedente muy halagüeño sobre el resultado de nuestras negociaciones con Alemania. Se trata del mismo caso, son idénticos los hechos y, por lo tanto, idénticas tienen que ser las normas jurídicas aplicables.

Cuando todos vimos por ahí un rayo de luz, una fundada esperanza de que habían de desaparecer, al menos por ahora, las amargas dificultades que nos rodean, leemos el comentario de «Le Temps», periódico, como se sabe, oficial del Gobierno francés, y por ahí vemos surgir nuevas dificultades. Y el Gobierno luchando no sólo con las dificultades de fuera sino con las de dentro de casa, y ¿qué sabe si con las de la propia familia? Lo más conveniente es, sin duda, el silencio; pero estamos conformes, pero callando todos, todos, que en la Nación no se diga más que una sola voz, que sea la del Gobierno.

DESDE MURCIA

A elegir los toros

Salieron para Madrid los comisionados para elegir los toros y después de apartir los seis buenos mozos de D. Vicente Martínez, se trasladarán a Cádiz para realizar la misma operación con los ocho de Surra, que han de jugarse en la novillada del 15. El pedido de localidades que hacen a diario desde todos los pueblos de la provincia y muchos de la de Alicante, es muy grande y da idea del entusiasmo que reñba para acudir a presenciar la gran corrida.

«ALMANSEÑO II»

Hemos tenido el gusto de saludar al valiente y ya famoso, diestro Juan González «Almanseño II», que ha venido a pasar unos días entre los paisanos, pues Juanito es de Murcia, puesto que en ella nació y se crió, aunque fué bautizado en Almansa.

También hemos saludado a su padre y nuestro buen amigo Pascual, está satisfechísimo de la campaña brillantísima que está realizando el chico, fruto de los grandes desvelos y la constancia de muchos años que empleó lejos de la madre Patria para iniciarle en la difícil profesión que ejerce con tanto aprovechamiento.

Hoy salen para Cartagena donde toreará mañana ganado de D. Sabino Flores, con Montenegro, y del resultado de la corrida dará cuenta por telegrama para que se enteren nuestros lectores, ya que «Almanseño II» cuenta en Alicante con generales simpatías.

Y a propósito de ello, se me ocurre hacer una pregunta: ¿Se terminará la temporada sin que Juan toree ante el público alicantino que tiene derecho a saborear los adelantos que ha realizado en tan poco tiempo esta esperanza del arte taurino?

Juan lleva toreadas 25 corridas en las plazas de Madrid, Barcelona, Valencia, Córdoba, Segovia, Puerto Santamaría, Vieh (Morella), Caudete, Almansa y otras y tiene escrituradas en firme hasta hoy, en Septiembre, el 1 en Cartagena, 5 y 6 en Alcaraz, 8 en Barbastro, 12 en Albacete, 15 en Murcia, 17 en Tomelloso, 22 Zaragoza, 29 en Barcelona. En Octubre, el 6 en Valencia, 13 y 20 en Madrid, 27

en Yecla. Para Noviembre una en Monóvar y otra en Huerca-Overa. Total, corridas toreadas y contratadas 40, más, las que aún ha de contratar puesto que la temporada taurina por estas plazas levantanías continúa todo el año.

La campaña es formidable y no hay quien le haga ya detenerse en su carrera triunfal a este buen torero. GARCÍA.

31-8-918.

ALEMANIA ECONÓMICA

El correo y los giros germanos

Si sorpresa producen a los que no conocen la vida tedesca, no será menor la que experimenten al leer la siguiente información:

De todos los pagos, una masa de 72.334 millones de marcos, equivalentes a 90.415 millones de pesetas, se hicieron utilizando la vía que en la banca moderna se llama de compensaciones, o dicho algo vulgarmente, de saldos. Aquellas sumas representan el 74,45 por 100 del conjunto de todas las transacciones, es decir, casi 3/4 del movimiento total de fondos.

Las cifras mencionadas demuestran plenamente como el público aprecia, caña día en mayor escala, las ventajas que ofrece el servicio de los cheques postales. Verdad es que el Gobierno Imperial alemán, para facilitar a modestos industriales, a artesanos, a agricultores y al público en general la participación en el servicio de cheques ha reducido el importe del llamado fondo de garantía hasta una cantidad moderadísima y al alcance de casi todo el mundo, porque es de 25 marcos (3150 pesetas), según la ley adicional relativa a los cheques postales de Potscheckgesetz, 30 de Mayo de 1917.

Además para desarrollar el sistema de los pagos por la vía de compensaciones, las oficinas de cheques postales de Danzig y de Königsberg en Prusia, han quedado filiadas en el año 1917 al servicio de clearing, al Clearing system (Cámara de liquidación), que tiene establecida el Banco imperial o Reichsbank, en esas dos populosas urbes, que cuentan con Bolsas agrícolas y financieras, de extraordinario vigor en el mundo agroeconómico, comercial y aún naviero del Báltico.

De suerte, que ahora to las las oficinas del territorio postal del Imperio que cuentan con el servicio de cheques, quedan ipso facto participando del servicio liquidador (clearing), que produce tan maravillosos resultados como son los expuestos y otros más que mencionamos en el estudio inmediato.

EDUARDO NAVARRO SALVADOR.

De los trabajos que se reciban en esta redacción, publíquense o no, no se devuelven los originales.

Cédulas personales

El día 5 del próximo mes de septiembre finaliza el periodo voluntario para poder obtener las cédulas personales sin recargo alguno.

Transcurrido dicho día, la Agencia Eje utiva procederá a la exacción de dicho impuesto por la vía de apremio, exigiendo por cada cédula el triple de su valor.

CRÓNICAS DE LA GUERRA

Los últimos combates

En toda la extensión del frente, los alemanes han cedido terreno cuando les ha convenido para sus fines estratégicos, pero en ninguna parte ha sido perforada la línea defensiva, a pesar de la enormidad de los esfuerzos realizados por las huestes aliadas y a pesar de la enérgica agresividad del continuado choque. Las tropas germánicas no han sido derrotadas en ninguno de los sectores del frente y todavía falta mucho camino que recorrer para que lleguen a ocupar las posiciones que sirvieron en 21 de marzo pasado para la iniciación de la gran ofensiva.

Dice el coronel suizo Egli en un comentario neutral a la actual situación marcial de los ejércitos beligerantes, que los teutones abandonan metódicamente posiciones que no les conviene defender obstinadamente, pero en las cuales ofrecen siempre una resistencia que obliga a los adversarios a pagar muy caramente el avance.

El mencionado crítico se expresa en esta forma: «Dejan atacar al enemigo aquí y allí, emprenden vigorosos contraataques, retrocediendo luego un poco más. Esto es una cosa completamente diferente que la retirada de un ejército que se ve obligado a retroceder». Ingleses y franceses prelucian sus recios ataques con furiosos bombardeos y avanzan más tarde a través de un nublado mezclado con humo amarillento, haciéndose preceder de centenares de tanques.

Muchos de estos aparatos caen abatidos por el certero y eficaz fuego de las baterías antitanques y sirven luego de recio apoyo y de improvisado atrinchamiento para los contraataques de las divisiones tedesca. Buena prueba de que los aliados no han conseguido, hasta ahora el éxito táctico que con tanta insistencia persiguen, es que en muchas ocasiones, en la mayoría de estos asaltos, han tenido preparados cuerpos de caballería dispuestos para la carga de persecución y siempre estas reservas montadas han sufrido los efectos del fuego enemigo sin poder lograr una intervención directa y apropiada en la sangrienta batalla.

Se sabe de un modo positivo que los ejércitos de Humbert en el Oise y el décimo cuerpo de ejército del General Mangin han sufrido pérdidas excesivamente considerables por efecto de haber utilizado Foch grandes núcleos de combatientes cuando intentó perforar el flanco alemán del Aisne y las posiciones tedesca del Oise. También son incalculables las pérdidas inglesas, pues noticias llegadas de Londres hacen ascender estas bajas, desde que comenzó la contraofensiva a más de 300.000 hombres entre ingleses y franceses, sin contar las bajas producidas en las tropas coloniales. Los tanques no han respondido a las esperanzas que en ellos ponían los aliados, porque, como máquinas de guerra han resultado imperfectos y porque, además, han dado margen a un número fabuloso de bajas, ya que la casi totalidad de sus tripulantes resultan en toda acción con heridas que en su mayoría son mortales. En una palabra, que el éxito táctico no aparece

por parte alguna y que en cuanto al éxito estratégico está aún más duro de pelar.

CAPITAN EBRO.

APUNTE DE NOVELA

EL MOLINO DE LA AURORA

Para la montísima y gentil señorita, Milagritos Cortada de Salamanca.

Cuentan que una pobre margarita murió de pena al verse despreciada por un joven y apuesto galán, que resultó después ser un príncipe enamorado de una hermosa aldeana.

Así me lo dijeron y así te lo digo, pero veo que tu curiosidad va tan lejos como la mía fué y quieres que te lo cuente, como a mí me lo contaron. No seas cruel conmigo si no te agrada la narración, que sin duda será, por efecto de mi pobre inteligencia, aunque en ella pongo una enorme voluntad.

Me contaron: Una mañana hermosa de primavera de cielo plateado, de un ambiente perfumado por el olor embriagador arrancado a millones de flores caprichosas, el trino de miles de pajarillos alegraban aquel vivir que despertaba de un sueño frío y sombrío luciendo todas las galas conque el Supremo Hacedor la dotó.

Este es el escenario testigo de unos amores que nacieron con el día y murieron por la noche.

El Molino de la Aurora encontrábase situado un poco distante de la aldea de X..., de paredes blancas como la nieve, cubría su techumbre de rojas tejas, muchas de las cuales perdíanse entre hojarasca de una atrevida madre selva que hasta allí trepaba.

El molino estaba regentado por sus dueños, el señor Antón y la Agustina, que sin ser jóvenes tampoco eran viejos, vivían pues, como dice el adagio antiguo, la edad «plena de la vida», vida que se desarrollaba feliz, gozando de las alegrías y encantos de una hermosa morena que hasta este día vivió una existencia llena de ilusiones.

Margarita que así se llamaba la chiquita de mi cuento, apenas contaba dieciséis primaveras; todas las tardes, acompañada de su fiel «arrogante» daba un paseo, terminadas que eran sus ocupaciones domésticas, por un lindo aunque pequeño bosquecito que yacía al pie del camino.

El bueno de Antón, en sus ratos de ocio dedicábase a colocar piedra sobre piedra para darlas forma de bancos rústicos en donde su hija pudiera descansar de las fatigas originadas por sus locas y alegres carreras.

Sucedió que un buen día en que Margarita se hallaba disfrutando de las delicias de aquel hermoso ambiente, hasta ella llegó montando soberbio corcel, un joven y apuesto galán, que a los ojos del más sencillo observador, no hubiese pasado desapercibida la impresión de alegría recibida al encontrarse frente a aquella sencilla pero hermosa aldeana.

Con modales deiatadores que era de estirpe noble, preguntóla. — Hermosa aldeana, ¿quiereis de-

irme a que distancia me encuentro de la aldea de X?

Algo turbada por la emoción que causó en ella la presencia de aquel hombre que vestía y hablaba como ella nunca vió y oyó, respondióle.

Más de cuatro horas de camino. La tarde caía y la noche pronto tendería su negro manto aumentando con ello las dificultades del penoso camino que había de recorrer. Ingenua y llena de inocencia Margarita hubo de advertirlo al viajero el que de nuevo la preguntó.

— Y cerca de aquí ¿no encontraría albergue por esta noche?

Detrás de ese bosque encontraréis lo que se conoce con el nombre del Molino de la Aurora, es la casa de mis padres, que aunque muy humilde y pobre, podréis tener a vuestra disposición.

— Agradezco mucho vuestra indicación y permitiréis que hasta allí llegue, esperando que pronto lo haréis también ya que la noche os priva de gozar este hermoso rincón.

Y rápido, después de un sencilló saludo, partió hacia el lugar que ella le indicara.

Margarita al mismo tiempo que al ginete seguía con la vista en su interior sentía algo que ella no acertaba a comprender.

Bajo el porche de cañas que cubría la entrada del molino, yacían sentados el ginete, Antón, Agustina y Margarita. Ni que decir tiene que la Agustina en su egoísmo de buena madre, obligó a Margarita no bien hubo llegado de su acostumbrado paseo, a vestir sus mejores galas, el trajeito dominguero que aunque de sencilló percal rameado era, no por eso dejaba de realzar la belleza de aquella linda muchacha.

— Decidme señor ¿qué misión os trae por estas tierras que vivo todos mis años y por las que nunca vi personas como vos? ¿acaso sois de esos que de vez en cuando cruzan hacia la aldea para cobrar el tributo de las tierras? Si así fuera — aventuró a decir el viejo Antón — mal recibimiento os espera en el pueblo, pues la cosecha ha sido mala, ya veis, el Molino de la Aurora que jamás paró un solo día, lleva quince que no trabaja.

— Tranquilizaos, noble anciano, nada temáis de mí, yo para vosotros soy un sujeto misterioso, incomprendible, tenéis razón para pensarlo, y como comprendo que no habéis de quedaros satisfechos, entretanto no sepáis quien soy, oid las aventuras de mi vida que tal vez comenzaron en suntuosa cámara regia y terminan al pie de una humilde pero feliz vivienda de campesinos.

— Entre ricos pañales de las holandas más finas que telares humanas tejieron, bordados por manos milagrosas, vi la luz del mundo por vez primera en un día, según luego me dijeron, en que la nieve todo lo cubría. Creí poco a poco, y solo pude tener el cariño de nodrizas y damas reverenciosas, pues mi madre no podía ocuparse de mí por su alto linaje jera real.

Vivir una vida en la que todo lo que me rodeaba era apático y frío para mí era un martirio. Llegué a la edad de hombre y por alguien que no era mi padre, indicaronme la conveniencia de elegir esposa, entonces pedí permiso para recorrer las ciudades que después habían de ser mi reino. Así lo hice y cortí una tras otra, y en todas partes el mismo ce-

remonial y el más grande de los aburrimientos...

Aquellas pobres gentes no salían de su asombro al ver que ante ellos estaba nada menos que el hijo del rey, el príncipe Roberto.

En vista de que nada me distraía —continuó el príncipe— marche al extranjero, visité Londres, París, Viena, Las Indias, Egipto y en medio de las soledades de estas últimas regiones encontré algo de paz para mi espíritu. Allí comenzó a germinar en mi alma un sentimiento inexplicable y mi inteligencia jamás formaba en ella otra idea sino la de que en medio de los campos en una humilde casita, encontraría la mujer de mi felicidad.

Y he aquí, que un día que para mí será venturoso, llegué a los lindes de un bosque y al caer de una hermosa tarde de cielo azul, encontraba a la mujer de mis sueños, y ahora noble anciano que conocí mi historia permitíais que esa tarde feliz, sea la tarde que aquí llegué, el bosque, el que oculta esta vivienda y la mujer vuestra hija?

El silencio fué profundo, podía oírle el rumor de la brisa. Margarita estaba más bella que nunca y su corazón luchaba con un mundo de cosas para ella fantásticas.

Antón y Agustina mirábanse y no salían de su asombro.

El príncipe Roberto, comprendiendo todo lo que por ellos pasaba acercóse cariñosamente a Margarita y la dijo.

—Tened sencilla muchacha este anillo que es el compromiso de mi palabra.

Y luego, requirió el caballo y con un gracioso trotar de éste alejóse de aquel lugar, donde dejaba prisionero de su amor a un corazón de ángel hasta entonces feliz.

Y cuentan y dicen los libros y yo así lo digo, que aquel príncipe fué encarcelado por la soberbia de una madre que jamás hizo una caricia al hijo que dicen nació en un día en que la nieve todo lo embria, y que una sencilla y hermosa aldeana todas las tardes con su fiel «arrogante» acudía aquel banquito rústico labrado por su anciano padre para que al mismo tiempo que descansaba de las fatigas de sus locos juegos, entre sus dedos pereciera una sencilla margarita que gustosa daba sus pétalos para que pudiera saber si aquel apuesto galán que montaba brioso corcel la engañó o no la engañó.

GUILLERMO GARCÍA MARTINEZ.

GOSITAS

¡CALOR!

Perdona, lector, si estoy algo nervioso, pero tienes que hacerte cargo. Escribo en mangas de camisa, con el cuello suelto y la corbata deshecha, limpiándome el sudor con una toalla entre cuartilla y cuartilla y echándome un chorrito de agua por la nuca cada diez renglones. ¡Estoy frito! ¡Esto ya es mucho calor! ¡Maldita sea la ojalera! No creas que estoy en Madrid cuando estas líneas trazó: no tengo esa dicha. Estoy a orillas del Cantábrico, en un sitio donde viene la gente a veranear huyendo del calor del resto de España. Y estoy asado: puedes creerme.

Lo que más me irrita de todo esto, como les pasa a mis compañeros de verano en el día de hoy, es la mentira de ese trasto inútil que se llama el termómetro. No cabe duda que tenía razón el maestro Ferreras; su frase «digan lo que quieran los termómetros», es algo genial, que no me explico cómo Oteyza no ha incluido en la colección de frases históricas.

¡Porque es el caso que hoy, cuando mayor era el calor, se le ocurrió a alguien buscar un termómetro: fué una juerga. Aquel chisme, cuando cuando todos estábamos con la garganta seca y la lengua fuera, marcaba solo ventiseis grados, ¡habrá sinvergüenza!

Alguien expuso la duda de si aquel aparato estaría descompuesto; buscóse otro y... ventiseis grados y una décima.

Ya no era posible la duda. Yo, además, traté de convencer al auditorio de que allí no había nada enigmático. El calor, en abstracto, no existe: si fuera posible, en uno de estos últimos días de martirio, coger a las tres de la tarde a un señor que estuviese en aquel momento cruzando la plaza de la Cibeles, y transportarlo de repente a una de estas playas, el hombre se quedaría encantado y prorrumpiría al punto en todas esas frases de agradecimiento, de cajón en estos casos.

—¡Qué delicia! Aquí se respira, y no en aquel horno de Madrid, ¡Qué brisa más agradable!

Y nosotros, al oírle, pensaríamos seguramente:

—¡Este hombre, con el viaje, se ha vuelto loco!

Se diría que el cuerpo, que en último caso es el verdadero termómetro, se acostumbra en seguida a las temperaturas agradables y siente como un bofetón cualquier cambio un poco brusco. Si, es así, ¿qué importa que la columna de mercurio marque tantos grados por debajo o por encima del cero?

Esta es una columna tan inútil por lo menos como la columna de arancel; llega el contrabandista y la convierte en una columna mingitoria.

En ese sentido es verdad que en el verano hace calor en todas partes. Pero grullo lo dijo hace tiempo, y no conviene olvidarlo. Más sería necio que, fundándose en esa verdad, al quien pretendiese ridiculizar el verano.

No: de un horno se huye cuando se puede, por instinto, y no importa que al huir del horno y acostumbrarnos al aire libre, nos moleste luego cualquier soplillo de aire caliente. A la larga el cuerpo lo gana... aunque el termómetro se fastidie.

Piámos a Dios todos, veraneantes y no veraneantes, que estos días pasen pronto. El verano es siempre antipático, aunque haya quien se atreva a cantarlo, fundándose en que en él salen las mujeres a la calle con menos ropa y pueda uno sentarse a tomar cosas al aire libre.

Tales sibirismos no bastan, y se necesita tener muy adocenado el espíritu para contentarse con tan poco a cambio de respirar asfalto hecho aire.

Luege el verano es propicio a lo catastrófico. ¿No se han fijado ustedes en que raro es el esto que no cuenta entre sus páginas alguna más o menos sangrienta o alarmante?

Unas veces es el estallido de una guerra formidable; otras, la huelga general, con todas sus consecuencias: ciclones, pestes, compañías de teatro veraniegas, y en invierno no se sabe en qué corraliza trabajarán, y en verano se aposentan en los teatros de las grandes capitales.

Este año le ha tocado en turno a ese ciempies de nuestra entrada en la guerra; la cosa, con todos sus aspectos de granísima, es también un producto del verano, del ma dito verano, que excita los nervios y nubla positivamente el entendimiento. Si llepa Octubre sin que se haya armado, verán ustedes como ya no se arma.

Lector, hace un calor que empavona; ya te dije que, al ponerme a escribirte, estaba algo nervioso. Tú sabrás perdonarme, porque no creo que te encuentres tiritando de frío. No hay más remedio que esperar: todos necesitamos que nos concedan una tregua hasta que este indecente planeta, colocándose en condiciones habitables, nos libre de la pesadilla del vivir en una catufa.

JOAQUÍN BELDA.

Zarauz, Agosto 918.

Las oficinas de redacción y administración de LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE, se hallan establecidas en la calle de Castaños número 55 bajos, donde se dirigirá toda la correspondencia. Horas de oficina: de nueve de mañana a dos de la tarde.

Carnet teatral

En los días 8 y 9 del corriente mes se celebrarán en el teatro de Campomar de Oviedo, organizadas por la Diputación provincial, dos grandiosas funciones, con asistencia de S. M. el Rey.

Las obras que se representarán son «Manón» cantada por el coloso divo Anselmi y «Tosca», cantada por el eminente Schippa.

En las dos óperas tomarán además parte la célebre Ofelia Nieto, Rossi Morelli y Torres de Luna.

En la próxima temporada, si cuaja la combinación, actuarán en el teatro Español de Madrid, la excelente compañía de Antonia Plana y Emilio Díaz, figurando en ella el notable actor Miguel Muñoz.

La situación en España

(Por telégrafo)

Madrid, 3, 9-30 m.

Telegramas oficiales

En el Ministerio de la Gobernación nos han facilitado los siguientes telegramas oficiales.

En Oviedo

Se ha reanudado el trabajo en las minas de Figueredo.

Se gestiva el arreglo de los conflictos de los minas de Cobertona Carbayón.

Los panaderos han anunciado la huelga para el día 6.

De Murcia

Han entrado al trabajo muchos obreros de las minas de azufre en Lorca.

Pontevedra

Ha quedado sin efecto el anuncio de huelga en Puenteareas.

Toledo

En Talavera a consecuencia del alza del pan se ha decretado la huelga general.

Los grupos recorren las calles de la población obligando al cierre.

La muchedumbre se estaciona frente al Ayuntamiento.

EL CONFLICTO DEL PAN

Los obreros panaderos

El amago de huelga planteado por los obreros del gremio de panaderos ha quedado satisfactoriamente resuelto.

Las peticiones formuladas por los panaderos de cobrar cuatro pesetas por elaborar cada saco de 100 kilos de harina, ha sido aceptada por los patronos.

Los mismos obreros de este ramo manifiestan que la actitud de intranquilidad que reinó durante los primeros momentos la habrán provocado varios elementos sindicalistas que forman la sociedad «La luz del día» y que por la reciente medida de elaborar pan único quedaban sin trabajo debido a que ellos se dedicaban a la fabricación de toda clase de pan.

Además, como en varios hornos, sus dueños poseen máquinas amasadoras, resulta que los obreros sobran y de aquí nació también un destello de la conjurada huelga.

Registro Civil

Durante las últimas 24 horas se han practicado en este establecimiento, las siguientes inscripciones:

Nacimientos

Angela García López, Antonio Sanchez Sunaza.

Defunciones

Elena Iborra Sellés, 74 años. Antonio Vilaplana, 7 meses. Gervasio Espi, 23 años.

Matrimonios

Luis Ponti Castells con Ana García Bajo.

Frontera cerrada

(Por telégrafo)

Madrid, 3, 1,30 t.

Anoche a las diez

Barcelona.—Anoche a las diez quedó nuevamente cerrada la frontera francesa.

La guerra al día

Madrid, 3, 11, m.

Extracto de operaciones.

El hecho de haber cedido las curvas que forma el Somme a partir del oeste de Bray en su rama horizontal, permitiendo el avance de los ejércitos atacantes sin oponer grandes obstáculos, ha permitido a las tropas que manda Rawlison entrar en Peronne.

La extensión del plan germánico al sector del Lys ha causado honda extrañeza incluso en los propios adversarios que cada vez comprenden menos el objetivo que persigue con este estudiado repliegue el alto Mando teutón.

En la jornada última hubo grandes hechos que señalar, mereciendo solo mención los choques de carácter local efectuados por los franceses en la ruta de Chauny y hacia el bosque de Saint Gobain.

LA DESGRACIA DE AYER TARDE

Un hombre muerto

Ayer tarde, próximamente a las siete, estando trabajando en una zanja de la calle de Joaquín Costa (Barrio de Benalúa) el obrero Miguel Ors, de 58 años de edad, natural de Alcoy y domiciliado en las Carolinas en la calle del Garbinet, tuvo la desgracia de que se desprendiera un bloque de tierra sepultándolo.

Inmediatamente de ocurrir la desgracia los obreros compañeros del Ors realizaron in údit s trabajos para extraerlo y cuando lo consiguieron, a lí mismo, junto a la misma zanja abierta se le aplicaron los auxilios de la ciencia médica haciéndolo con espontaneidad y desinteresadamente el doctor D. Ramón Oca y el practicante D. Francisco García Brotons, quienes realizaron los mayores esfuerzos para volver a la vida al desventurado obrero aplicándole varias inyecciones y la respiración artificial.

Los trabajos de los facultativos fueron inútiles; el infeliz obrero era cadáver.

Al lugar del suceso acudió el juzgado, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial donde se le hará la autopsia.

Plácemes mil merecen los señores Oca y García Brotons por sus desinteresados servicios, que no es la primera vez que prestan sin que hayan obtenido la más mínima expresión de agradecimiento por parte de nadie.

El Consejo de hoy

(Por telegrafo)

Madrid, 3, 1 t.

La formación de plantillas

En el Consejo que se celebrará hoy los ministros se ocuparán de las normas para la formación de las plantillas y la adaptación de la ley, para los funcionarios técnicos y especiales.

Si la tarea no pudiera terminarse hoy, la reanudarían mañana por la tarde; pero de todos modos Romanones y García Prieto marcharán esta noche a San Sebastián.

Alhucemas regresará inmediatamente a Madrid.

División del trabajo

Se asegura que en la nueva ley aprobada anoche por Consejo se divide el trabajo diario de los funcionarios en dos partes.

La primera por la mañana de 9 a 1 y la segunda por la tarde de 3 a 6.

Serán únicamente hábiles para el servicio público de 12 a 1.

Audiencia

Señalamientos de juicios para mañana:

Sección 1.ª. — Juzgado de Elche, causa contra Juan Urbano Cerdá, por el delito de lesiones.

Abogado, Sr. Aracil. Procurador, Sr. Velazco.

Juzgado de Jijona, contra Francisco Brotóns por el delito de hurto.

Abogado, Sr. Llorca. Procurador, Sr. García.

Los Consejos de ministros

(Por telégrafo)

Madrid, 3, 9 20, m.

Dice el presidente

El Consejo de ministros, terminó a las 9 de la noche.

Maura dijo que mañana se reunirán otra vez y ya no se celebraran consejos hasta el día diez que llegará Alba.

La nota oficiosa que se ha facilitado a la prensa dice;

Se aprobó una R. O. de Hacienda dando facilidades para el registro de estampillado de los valores extranjeros existentes a España cuyo plazo se prorrogó hasta el 30 del actual dispensándose de acompañar la póliza de compra de valores y consignar la fecha de su introducción en España.

Dando apropiación al proyecto de Comisario de Abastos concediendo una prima de 25 pts, por hectárea suplementaria de terreno que se dedique al cultivo del trigo.

Se terminó el exámen de la aplicación de la ley de funcionarios civiles.

También se aprobaron varios expedientes de los distintos ministerios.

El señor Llanos nos manifestó a los periodistas que la ley de funcionarios civiles solo alcanza a los cuerpos generales.

Casa de Socorro

Durante las últimas 24 horas se han practicado en este centro benéfico las siguientes

CURACIONES

Francisco Martínez, contusión en la cadera izquierda; Rafael Pastor contusión con erosión en la pierna derecha; José Sellés, herida contusa con escisión de el pulpejo del dedo índice derecho (accidente del trabajo); Juan Granja, herida contusa en el vértice de la cabeza; José Salinas punturas en el pié derecho y región pectoral derecha (mordedura de perro); José Martí, erosiones en la región frontal; José Guardiola, contusión en el dedo pulgar del pié derecho y María Almela, herida incisionante en la región costal izquierda (agresión).

TURNO PARA HOY

Médicos

D. Ladislao Ayala y D. Luis Pinedo.

PRACTICANTE

Sr. Martínez

VIDA SOCIAL

Viajeros

Ha salido para sus posesiones de Bellús nuestro querido amigo don Heliodoro Madrona.

—Regresó de Madrid don Luis Bellido.

—Se encuentra en Alicante nuestro querido amigo don José Luis Pérez Sirera,

Enfermos

Se encuentra enfermo de algún cuidado nuestro excelente amigo don Joaquín Rojas Sellés.

Necrología

Ha fallecido don Melchor García Torremocha, probo funcionario de la Delegación de Hacienda, que era generalmente apreciado por su hombría de bien.

A su desconsolada familia acompañamos en el duelo.

La guerra

Comunicados oficiales

(Por telégrafo)
Madrid, 3, 9'10 m.

Parte alemán

Nauen, (tarde).—El ejército de Rupprecht Bohem sostuvo combates a ambos lados del Lys.

Siguen los ataques ingleses entre el Scarpa y el Somme en un frente de 45 kilómetros.

Nuestra artillería dirigida contra las concentraciones situadas al sudoeste de Arras cooperó considerablemente a su rechazamiento.

En los puntos en que más se ha luchado ha sido Hendecourt, Moreuil y en los campos al este de Bapaume y entre Bancourt y Bonchaynes.

El enemigo progresó al norte de Hendecourt hacia Cagniacourt, pero le rechazamos hacia Hendecourt, después de gran lucha.

Conservamos Moreuil e hicimos fracasar los ataques con tanques a ambos lados de Vaux Francourt destruyéndolos.

También rechazamos los ataques contra Villers.

Al norte del Somme detuvimos un ataque en la línea Saily, Saint Pierre, y bosque de Vaast y este de Boichaynes.

El enemigo ocupó Peronne.

A ambos lados del Nesle, intentaron los franceses romper la posición del canal, mediante tremedados ataques.

Uno de los puntos de sus ataques fué el norte del ferrocarril de Nesle pero fueron rechazados desalojando al enemigo de los puntos en que habían penetrado.

A este éxito cooperó la artillería de campaña.

Al sur del ferrocarril, rechazamos los ataques enemigos que también se estrelló en sus ataques al sur de Libermel.

Hay tranquilidad en ambos lados de Noyon a causa de las grandes pérdidas que el enemigo sufrió en la lucha del día 31.

Entre el Oise y el Aisne hubo cañoneo. Rechazamos ataques parciales en la hondonada de Ailette y al norte de Soissons.

Nauen, (noche).—En el ataque de los ingleses entre el Scarpa y el Somme, ganaron terreno al sudoeste de Arras y norte de Peronne.

Nuestras reservas pararon el golpe rechazando al enemigo a ambos lados de Bapaume.

Entre el Oise y al Aisne, se desarrollaron ataques de los franceses.

La guerra submarina

Madrid, 3, 15 m.

Nuevos éxitos

Nauen, (oficial, noche).—En el Me-

diterráneo central hundieron los submarinos 15.000 toneladas brutas entre las cuales hay que contar un transporte de tropas de mas de 6.000 toneladas

Al frente francés

Madrid, 3, 1,10 t.

Tropas austriacas

Roma.—Telegramas suizos dicen que en la anterior semana han pasado por Baviera trenes militares transportando refuerzos austriacos con dirección a Francia.

El puerto de Durazzo

Madrid, 3, 1'15 t.

Después del bombardeo

Roma.—Noticias de procedencia suiza participan que después del bombardeo de Durazzo, ha quedado obstruida la entrada del puerto por el vapor «Thule».

El interior de el puerto ha quedado lleno de cascos de buques demantelados y deshechos.

Dimisión de Hertling?

Substituido por Solg

Madrid 3, 1'20 t.

Roma.—«Il Corriere di Italia» dice, que en los círculos políticos alemanes se asegura que Hertling ha decidido dimitir, creyéndose que será substituido por Solg.

A las conferencias de Viena

Madrid, 3, 1'25 t.

El almirante Hintze

Amsterdam.—El almirante Hintze, ministro de Negocios extranjeros, marchará hoy a Viena a tomar parte en las conferencias acerca de la situación política de aquel país.

De Portugal

Madrid, 3, 1'40 t.

Fuerales al obispo Barroso

Lisboa.—Comunican de Oporto que el martes se verificarán los funerales por el alma del obispo Barroso.

El cadáver ha sido embalsamado y expuesto en el salón del palacio episcopal.

Un gentío inmenso desfiló ante él

Decreto del Gobierno

Lisboa.—El Gobierno ha publicado un decreto referente a los productos de las colonias portuguesas que se exporten a España, vayan consignados a los cónsules de Portugal que indiquen los interesados.

Noticias del frente

Madrid, 3, 1'30 t.

Del servicio transoceánico

Nauen, (madrugada).—El correspondiente del servicio transoceánico telegrafía del frente noticias de las lu-

chas entabladas con éxito para los alemanes desde el día 30 cerca de Chevilly y norte de Noyon.

Ahora después de recibidos los últimos informes, se presentan como un gran éxito defensivo para las armas alemanas.

Refiere que una sola división alemana, frustró el ataque de tres divisiones francesas, causándoles graves pérdidas.

Cada ataque francés iba precedido del más violento fuego de artillería y de sangrientas tentativas del enemigo que no fueron coronadas por el éxito y la línea quedó totalmente en manos de los alemanes.

Manifestaciones de prisioneros hechos de tres divisiones distintas, coinciden en afirmar que como fin de los ataques se había ordenado la ruptura de la porción del canal y la toma de Musancourt.

Para aminorar el revés sufrido por los franceses, la radio telegrafía de la torre Eiffel, lanzó una serie de éxitos inventados a su modo, los cuales se rectifican así:

«La altura 89 del norte Bussy, nunca ha sido pisada por el adversario y Chevilly se halla en nuestro poder.»

También es inexacto el informe de la toma de Genvry y la ocupación de Mont Simón en cuya vertiente sur pudo afianzarse el adversario tras luchas pródigas en pérdidas para él.

El Rey en Bilbao

(Por telégrafo)

Madrid, 3, 1'35 m.

Visita a los astilleros

Bilbao.—El rey visitó los astilleros del Nervión, permaneciendo dos horas y media.

Le recibieron el Consejo y el Gerente de la Compañía Sr. Martínez Rivas.

Recorrió todas las dependencias deteniéndose en los astilleros de buques donde se construyen dos nuevos.

Felicizó al Gerente y a todo el personal, conversando con los obreros a quienes obsequió con un lunch.

Al anochecer marchó a cenar al «Giralda».

SUCESOS

Por inmoral

Se vé ahora en los calabozillos de la Inspección el socio Antonio Pérez Ibañez. Este projimo tuvo la humorada de dirigir cuatro adjetivos contra todo lo existente acompañado de su pequeño conato de rumba.

Contra las ordenanzas

Por infringir las ordenanzas municipales, ha sido denunciado Juan Maldonado Antequera.

Los valientes

Ha sido detenido Rafael Torregro-

sa Ibañez por maltratar a Consuelo Marquez Hernández.

Los escandalosos

Por promover un fuerte escándalo en el teatro de verano, ha sido detenido un sujeto llamado Manuel Candel Hernandez.

Las bravías

María Alnela Sanchez ha sido curada en la casa de socorro de varias lesiones leves que le produjo con una navaja Josefa Nadal Garcia.

La agresora ha sido detenida.

Reclamado

La benemérita ha detenido a Enrique Bosch Oliver, por estar reclamado por el Juzgado.

FABRICA DE GENEROS DE PUNTO INGLES

Guillermo G. Parra

Tengo el honor de poner en conocimiento de mis clientes y amigos que la fábrica y oficina de esta casa, han sido trasladadas a la calle de Maisonnave, 43. —ALICANTE.

NOTICIAS

El general D. Manuel Montero Navarro por reciente disposición del Ministerio de la Guerra, ha sido destinado a mandar la brigada de Alcoy Játiva.

D. Miguel de Elizaicin y España general de brigada de Caballería, ha sido destinado a mandar la segunda división con residencia en Valencia.

Y el general D. José Tomasetti, a mandar la primera brigada de la octava división con residencia en Tarragona.

La Comandancia de Marina de Alicante, cita al marinero Antonio Giménez Pérez, natural de Torreveja.

La administración de Aduanas de nuestra capital, anuncia para el día 6 de los corrientes una subasta de vinos.



Plaza de Toros de Murcia

FERIA DE SEPTIEMBRE 1918

Gran corrida de toros para el día 8 de Septiembre

Con permiso de la autoridad competente, el 8 festividad de la Virgen, se lidiarán SEIS HERMOSOS TOROS de la acreditada ganadería de D. VICENTE MARTINEZ, vecino del Colmenar (Madrid) con divisa morada.

Galito Saerí Fortuna

Con sus correspondientes cuadrillas

PRECIOS.—Entrada general, 5 pesetas; media para señoras, niños y militares sin graduación, 3 pesetas.

La corrida empezará a las cuatro y media — Más detalles en programas de mano

Perdida detalles.

VITICULTORES

EL EMPLEO DE AZUFRE PRECIPITADO

no aparece en vuestros vinos la temible plaga del OIDIUM

Perdida detalles.

OTTO MEDEM

VALENCIA: BAR ELONA MALAGA
Alfonso Calderón, 13 Bailén, número 2 P.ºn, número 2
Sulfato de cobre Azufre sublimado
DEPOSITOS DE ABONOS QUIMICOS Y ORGANICOS
Agencia: A. Torres, Calle Consuejo, 20, bajo

- La Moderna -

D E

ELEUTERIO CRUZ GALINDO

G.ºn partido de calzado de lujo y

de moda.—Surtido especial en

las estaciones.

Castaos 35 Alicante

Parada de Los MURCIANOS

El pedicador en bayonetas de los, turón de J.ºn y C.ºn y tres años de la guerra y a.ºn.

Plaza Isabel II, Alicante

Administración de Correos

Horas de entrada y salida de los Correos en esta oficina y de los servicios que en la misma se prestan.

Salida de los Correos

Encina 1.ª expedición, a las 6.
Correo Murcia 1.ª expedición a las 6.

Correo de la Marina 1.ª expedición, 9'30.

Encina 2.ª expedición, 14.
Conducción a Alcoy, 14'30.

Conducción a Santapola, 15'30.
Mixto de Murcia, 2.ª expedición 15'30.

Mixto de la Marina 2.ª expedición 16'20.

Correo de Madrid, 19'15.
Mixto de Madrid, 21'30.

Palma de Mallorca, los sábados a las 12'30.

Orán, los martes.
Argel, los días 5, 15 y 25.

Llegada de los Correos

Mixto de Madrid, a las 6.

Palma de Mallorca, los viernes a las 7.

Correo de Madrid, 8'30.
Conducción de Alcoy, 9.

Conducción de Santapola, 9.
Mixto de la Marina, 9'40.

Correo de Murcia, 12'15.
Encina 1.ª expedición, 12'50.

Correo de la Marina, 16'30.
Mixto de Murcia, 21'10.

Encina 2.ª expedición, 21'20.
Orán, los domingos.

Argel, los días 2, 12 y 22.

Servicios

Giro postal. De 9'30 a 13.

Caja postal de ahorros. De 9'30 a 13 todos los días excepto los viernes que no hay servicio.

Certificados y valores. De 10 a 13, de 14 a 15, de 16'30 a 18'30 y de 19'15 a 20'30. Los domingos no hay servicio de 13 en adelante.

Paquetes postales. De 10 a 13, de 14 a 15 y de 16'30 a 18'30.

Apartado oficial y particular. De 8 a 14 y de 15'30 a 17. Los domingos no hay servicio de 14 en adelante.

Lista de correos. Las mismas horas que el apartado, pero después de despachado éste.

Impresos. Hasta una hora antes de salir los correos.

Periódicos. Presentados por empresas numerados por líneas, hasta treinta minutos antes de la salida de cada correo.

Reparto de correspondencia. Salen los carteros a las 9'30, a las 13'30, a las 16'45. En todos los repartos no distribuye la del interior. Los domingos solo se efectuará el primer reparto.

Buzones. Se recojen a las 11'15, a las 14, a las 17'15 y a las 20'15. En el buzón de las estaciones cinco minutos antes de la salida de los trenes, y en la Administración, tres minutos antes de la salida de los correos. Los de los tranvías de Muchamiel y San Vicente se recojen a la llegada de los mismos.

Peatones. Los de Muchamiel y Tangel a las 10'15. Los demás a las 12'30.

Reclamaciones. De 10 a 12.

